

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Kesimpulan dari penelitian ini didapatkan bahwa keberlangsungan Program EMAS di Kabupaten Pekalongan dipengaruhi oleh empat faktor utama yaitu “Program Pembantu”, “kerjasama lintas sektor yang belum optimal”, “komitmen dan dukungan dari Pemerintah Daerah dan Dinas Kesehatan, Fasilitas Pelayan Kesehatan, serta komitmen dan dukungan dari pelaku program EMAS yang kurang optimal”, serta “kondisi geografis yang sulit”. Sebagai program pembantu pelaksanaan program EMAS di Kabupaten Pekalongan membantu program yang sudah ada sehingga tidak merubah program yang ada.

Kerjasama lintas sektor yang belum optimal di Kabupaten Pekalongan menghambat pelaksanaan program EMAS karena program ini membutuhkan kerjasama dari berbagai sektor baik dari pejabat yang berwenang, pemegang program, berbagai pimpinan instansi, tenaga kesehatan, serta dari masyarakat. Komitmen dan dukungan dari berbagai pihak juga dibutuhkan dalam pelaksanaan program EMAS. Kurangnya komitmen dan dukungan dari Pemerintah daerah dan Dinas kesehatan, kurangnya komitmen dan dukungan dari fasilitas pelayanan kesehatan, serta kurangnya komitmen dan dukungan dari pelaku pelaksana program EMAS di Kabupaten Pekalongan menjadi penghambat pelaksanaan program yang berimbas pada pencapaian tujuan penurunan angka kematian ibu dan bayi yang belum optimal.

B. Saran

Pada kesempatan ini, peneliti memberikan beberapa saran untuk peneliti selanjutnya sebagai berikut :

1. Bagi Pemerintah Daerah dan Dinas Kesehatan Kabupaten Pekalongan walaupun program EMAS sudah berhenti akan tetapi dalam pelaksanaannya harus tetap berkesinambungan dalam ranah menyelamatkan ibu dan bayi.
2. Bagi peneliti selanjutnya disarankan untuk memperluas cakupan dan memperbanyak responden sehingga didapatkan informasi yang kaya dan lebih merepresentasikan secara faktual faktor-faktor apa saja yang muncul dalam pelaksanaan program EMAS
3. Bagi peneliti selanjutnya disarankan untuk memperbanyak latihan sebagai pewawancara, karena untuk menggali informasi dari sebuah wawancara dibutuhkan keahlian dan pengalaman.